

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ANC VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 27 de mayo de 1936

NUMERO 1285

¡LA ODIOSA CENSURA! La censura es mala, la ejerza quien la ejerza. Es un instrumento de restricción y de coacción en manos de cualquier Gobierno: derechista o izquierdista

EDITORIAL

La censura EL FIN NO JUSTIFICA LOS MEDIOS

El artículo titulado "La odiosa censura", publicado en una edición de nuestro periódico, nos ha valido una réplica de "Mundo Obrero", órgano del Partido Comunista Español.

Es una réplica enmarañada, oscura y sin un punto fijo de defensa. En realidad, no se puede defender lo que no tiene defensa posible.

Declamamos nosotros en nuestro artículo que la censura es una cosa odiosa ayer, hoy y mañana.

SOLIDARIDAD OBRERA no ha cesado de atacar la censura durante el bienio negro de Gil Robles-Lerroux. Teníamos, como todo el mundo, que someternos a tan despótica medida; pero lo hacíamos protestando todos los días.

La censura es mala, la ejerza quien la ejerza. La censura es un instrumento de restricción y de coacción en manos de cualquier Gobierno. Es la tiranía adosada a la punta de un lápiz rojo. Si el Gobierno derechista usó la censura para seguir gobernando, no hizo otra cosa que emplear la tiranía como modo de gobernar. Si el Gobierno izquierdista emplea la censura como arma de gobierno, ese también en el uso de la tiranía para seguir gobernando.

"Mundo Obrero" dice que el Gobierno actual no es un Gobierno de Frente Popular. Es simplemente un Gobierno de izquierdas apoyado por el Frente Popular.

Si este Gobierno de izquierdas está apoyado por el Frente Popular, quiere decir que gobierna gracias a los votos del Frente Popular. Y estos votos reafirman, robustecen el sistema gobernante de las izquierdas.

Una medida de gobierno, es la censura. La censura, que ataca el pensamiento, la censura, que borra implacablemente las concepciones, sentimientos y la odiosa censura, necesita el asentimiento de la Cámara de Diputados. La Cámara de Diputados está integrada por elementos de izquierda y por elementos socialistas y comunistas. No es necesario citar los nombres. El pueblo los sabe de memoria.

¿Por qué, pues, estos elementos no han protestado al plantearse en el Congreso la eterna, la crónica prorrogação del estado de excepción y de la odiosa censura?

Dice "Mundo Obrero" que la continuidad de la censura y del estado de excepción no les incumben; que no pueden ser responsables de ello, aunque, "por lo que tenga en los momentos actuales de limitación de las actividades criminales de la reacción y del fascismo, lo toleramos".

Es esta una afirmación completamente reaccionaria. La censura y el estado de excepción son medidas draconianas, motivos profundamente antiliberales, que deben atacarse en todo momento. A la reacción y al fascismo no se les ataca con censura ni con medidas restrictivas ni coercitivas, impuestas precisamente a los enemigos del fascismo y de la reacción.

Se da el caso bochornoso de que la Prensa obrera sufre los rigores de la censura con más virulencia que cualquier órgano de la Ceda o de la J.A.P.

SOLIDARIDAD OBRERA ha visto deshojadas sus galeradas y tachados sus conceptos por el censor de turno. SOLIDARIDAD OBRERA no ha podido reseñar las "hazañas" fascistas cometidas en todo el territorio español, los asesinatos perpetrados, las injusticias cometidas en contra los obreros de diferentes organizaciones, incluso las de los comunistas.

Ante tamaña arbitrariedad, ningún diputado comunista ni socialista se ha levantado en el Congreso de los Diputados señalando esta ignominia. Nadie ha sido capaz de enseñar al Gobierno "izquierdista" un número de nuestro periódico, cuya primera página salía en blanco, recordando aquellos tiempos bochornosos de dictaduras personales y de Gobiernos ultrareaccionarios.

Los diputados socialistas y comunistas han tenido tiempo para entrar a atacar, cual se merece, a Gil Robles y a su comparsa, y no les ha quedado un minuto para protestar virilmente contra la medida reaccionaria que supone el estado de excepción y la previa censura para el pensamiento escrito.

Volvemos a repetir que consideramos tonto y ridículo el alzamiento del puño, así como consideramos extemporánea y desdichada la imposición de la censura.

"Mundo Obrero" dice que se muestra partidario de la supresión de la censura. Nos alegra esta afirmación. Pero para afirmar esto, es necesario demostrarlo. Y una manera de demostrarlo, es llevarlo a la práctica. El Pacto con el Frente Popular no supone adaptarse a medidas que repugnan a la conciencia liberal de los hombres y de las colectividades.

Ante la medida draconiana de la censura, volvemos a repetir, con toda la energía que nos caracteriza, que los comunistas y socialistas debían haber dejado oír su voz en el Congreso de los Diputados.

Nos duele decir que Rojo Villanova, elemento derechista, en pleno Gobierno reaccionario, protestó contra la censura para la Prensa.

Ni los comunistas, ni los socialistas, lo han hecho. Ellos sabrán por qué.

A la sexta semana de rebelión, los árabes arremeten con más brío

Jerusalén, 26. — Palestina ha entrado en la sexta semana de disturbios, que están degenerando en una verdadera rebelión.

Se puede decir que toda la región, desde Haifa a Gaza, en la Costa, y desde Nazareth hasta Jerusalén, en el interior, está afectada por los disturbios.

Se advierte que en todo el país se generalizan los ataques a la Policía, por parte de bandas armadas, que se

muestran particularmente activas en las afueras de las ciudades.

Grupos de árabes insurrectos invaden las propiedades agrícolas de judíos y arrasan las cosechas.

Los rebeldes condensan principalmente sus actividades en la destrucción de líneas telefónicas y telegráficas, en los ataques a las carreteras y vías férreas y en las furiosas pedreas.

COMITE REGIONAL DE CATALUÑA

Ningún elemento de la C. N. T. puede participar en los actos públicos celebrados con la intervención de elementos políticos, aunque se intitulen obreristas.

El Segundo Congreso Extraordinario ha ratificado su apoliticismo, y no se puede admitir bajo ningún pretexto el abrazo al diputado, ni al político.

Recomendamos a todos los camaradas que no olviden estas premisas, que no son particulares, sino el sentir colectivamente manifestado por los Sindicatos de España. Y desautorizamos a quien los vulnere, advirtiéndolo a los militantes de la región en particular, que tienen la obligación más que nadie de atenerse al sentir colectivo de los Sindicatos de Cataluña.

Por otra parte, remarcamos que el hecho de haber presentado unas condiciones para ir a un pacto revolucionario con la U. G. T., no nos inhibe de seguir nuestra trayectoria absorbente en el terreno sindical.

No habiendo ningún acuerdo que autorice a los Sindicatos para plantear conflictos a base de pactos circunstanciales con otras organizaciones, deben mantener su absoluta independencia y prescindir de mezcolanzas que sólo pueden redundar en perjuicio de nuestra personalidad, mientras otra cosa no se decida colectivamente.

Sirvan estas líneas de aviso para todos. Interesa las distancias para evitar confusiones. El deseo de llegar a una coincidencia revolucionaria, tendrá tanta más vitalidad cuanto más mantengamos nuestra personalidad vigorosa.

Por el Comité Regional de Cataluña,

El Secretario

Pedro Mateu responde a las difamaciones de toda la Prensa reaccionaria

En los días 22, 23 y 24 del corriente, la mayor parte de la Prensa y radio de toda España, daban la noticia de que Pedro Mateu, acusado que fue por el atentado de Dato, se dedicaba a comprar objetos procedentes de robo.

Algunos periódicos se limitaron, a parte policíaco, pero los más, y sobre todo los más reaccionarios, como "La Noche" y "El Correo Catalán", daban la noticia, agregando de su cosecha lo que es costumbre en su mala fe.

Pero el que más se distingue volcando toda su bilis de papelucho indecente, es "Ahora", de Madrid. Yo invito al citado periódico a que me pruebe públicamente que he vivido alguna vez en Tarrasa; que mi amante, querida, esposa o compañera, que tengo esto es para mí, haya tenido o tenga una parada en los Encantes, en donde se vendían los géneros procedentes de los robos. Ni es cierto que haya comprado nunca, a sabiendas, objetos procedentes de robo, ni es

tampoco cierto, que a mí se me haya encontrado nada, absolutamente nada, de procedencia ilícita.

También ha quedado bien patentizado que yo no tengo nada que ver con el robo de la casa Vilardell, en el que "Ahora" hacía hincapié, acusándome de ser como uno de los autores.

Todo esto quedó bien patentizado al conseguir mi libertad, cuando alguna Prensa aun no lo había publicado, pues se dio el caso de que algunos lo publicaban el domingo, cuando yo ya había salido en libertad el sábado al mediodía.

Pedro Mateu

Barcelona, 26 de mayo de 1936.

ACUERDOS

RESTRINGIR

"Para facilitar esta labor, los conflictos de carácter económico y aquellos otros que se planteen local o nacionalmente para protestar contra una medida de gobierno, quedarán reducidos a su mínima expresión."

(Texto del tercer punto del Dictamen aprobado en el Congreso sobre "Normas a seguir".)

Hay que restringir el desgaste de energías. Lo ha proclamado las asambleas generales de trabajadores, en uso de su soberanía. Y el Congreso, acopiando estas decisiones, ha determinado, clara, rotundamente, que es necesario reducir a la mínima expresión los conflictos de carácter económico.

Es innegable que una organización sindical no puede decidir la agudización total de los conflictos económicos. Las luchas entre el capital y el Estado tienen su origen en la enorme estructura que padecemos. Pero cuando se llega al período de madurez revolucionaria en que se encuentra España, y convencidos por la larga y dolorosa experiencia que poco rendimiento da el conseguir un mínimo mejoramiento en el aumento de salarios y la reducción del horario de trabajo, es preciso ser avanos y no malgastar energías que nos han de ser precisas y preciosas para el momento en que los acontecimientos nos obliguen a intervenir resueltamente para terminar con la injusticia y abuso imperante.

Si embargo, parece no entenderse así, y vemos cómo se suceden una serie de conflictos, los cuales, si hasta la fecha no han tenido repercusiones generales, pueden tenerlas en otros que se planteen.

Sepamos comprender que todas las doctrinas, que todas las organizaciones en cuya trayectoria hay una finalidad bien determinada a conseguir, pasan, atraviesan por tres períodos: El inicial —concepción teórica—; expansión —época de engrandecimiento—; y gestación realizada —consumación práctica—. Ni la C. N. T. ni el anarquismo, escapan a esta regla normal. Nuestro primer período coincidió con la creación de la I Internacional. El segundo, pertenece a las decenas de años de luchas continuas, batallas encarnizadas y propaganda amplísima. El tercero, es de nuestros días; de hoy y mañana.

Nos hemos alejado enormemente de aquellos días iniciales de la Federación Obrera Regional. Los albores del movimiento manumisor, se asumieron para sólo dejar un recuerdo grato y sus consecuentes enseñanzas, e incluso nuestro alejamiento es prolongado de los tiempos más recientes —actuación del 17 al 23, y la del 1930 al 33—. Ya todo es un pasado amontonado en hechos, de los cuales sólo hemos querido extraer los errores, los defectos, las enseñanzas, la experiencia en suma.

Diciembre de 1933, da vida a una nueva etapa; la definitiva. 1936, por el Congreso Nacional, recoge la madurez de dos años largos, y decide lanzarse al asalto del último valladar que impide la plasmación en hechos de nuestros caros ideales. ¿Quién se atreve a romper contra esta marcha normal de los acontecimientos, enfrentándose contra el avance de una evolución de circunstancias, que nosotros hemos acelerado profundamente con nuestra propia y consciente actuación? Nadie trata de hacerlo, porque será barrido. Contra el pueblo, que aunque alguien considere es tonto e inculto nos impone a cada hora sus criterios, nadie puede enfrentarse. Y que es aspiración del pueblo no perder el tiempo en conquistas nimias, lo dice a las claras esa coincidencia nacional de los Sindicatos en el "reducir a la mínima expresión los conflictos". De igual forma que se ha cometido en que no es posible se repitan los movimientos esporádicos, porque para vencer

se precisa de la coincidencia general, forma de impedir las concentraciones de fuerzas enemigas que arrasen los movimientos triunfantes en las localidades.

Nadie crea, sin embargo, que estas declaraciones implican una proclama a soportar estocadamente todos los atropellos. Se engañaría quien tal pretendiera. Seguimos siendo la potencia de siempre, y seguimos manteniendo enhiesto el baluarte de la solidaridad. Pero... por encima de las pequeñeces está la hora sagrada de las realizaciones. A ella vamos con fe, entusiasmo, sensatez y cariño.

Elevación cultural. Capacitación técnico-profesional del obrero. Superación de la conciencia colectiva. Y... preparación seria y responsable, porque no basta tener la razón, sino que se precisa manejar la fuerza. Al fusil que arroja metralla por su boca negra, no es posible oponer un discurso, ni una súplica, ni un razonamiento que no sea tan contundente, por lo menos, como él.

Militantes, Sindicatos, todos han de atenerse al cumplimiento, a tener muy en cuenta los acuerdos, que para algo se toman. Para algo que no es precisamente para dejarnos incumplidos u olvidados.

M. R. Vazquez

Besteiro, socialista domesticado

En el Sitio, de Bilbao, ha pronunciado su esperada discurso. Besteiro ha dado pruebas de que se halla sumido en un profundo reformismo. Siente el patriotismo. Es partidario de las organizaciones corporativas, y es, por lo tanto, casi fascista.

De socialista sólo tiene el nombre. Es un valioso defensor de la



burguesa. No ha tenido la franqueza de sentir la tónica colaboracionista con las fuerzas de Amal. Pero ha hecho alusión a los militantes socialistas que sienten la vocación de gobernar. Se refiere a su compadre Prieto. La manobra es de gran habilidad. A través de su discurso descubrimos al hombre que no vibra, que no siente la pasión revolucionaria. Julián Besteiro es un tiempo de hielo. Es el prototipo del socialismo domesticado que hace falta a la burguesía. A pesar de desempeñar la cátedra de Lógica, en sus peroraciones y en sus actitudes descubrimos una desoladora formidabilidad. Su último discurso es el caso del socialismo al servicio del capitalismo.



Federación Nacional de Industrias Ferroviarias (Subsecciones de Barcelona)

A TODOS LOS FERROVIARIOS

Compañeros: Ha llegado el momento de que los ferroviarios nos apremios a dar la batalla a las avaras Empresas...

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Dar lectura a la correspondencia del Comité Nacional. 4. Lectura, discusión y aprobación...

La clase ferroviaria no puede esperar más tiempo en esta situación. Compañeros: De la posición que tomemos depende nuestro mejoramiento de clase.

Los contramaestres de «El Rádium»

Al margen de una asamblea

El sábado, próximo pasado, el Sindicato de Contramaestres «El Rádium», celebró su anunciada asamblea, en el espacio local del «Casal Familiar»...

Se pudo comprobar en esta reunión que muchos son los que tienen un interés mercadísimo para que este Sindicato pueda arrancar de manos de la burguesía mejoras para sus asociados.

Leyóse el proyecto que se presentaba para su aprobación, a fin de poder llevar acuerdos al Pleno Regional Federativo, y muchos fueron los que lo impugnaron...

El compañero Serra se encarga de explicar el proyecto que se presentó un proyecto que es idéntico al que fue confeccionado en el año 1933, y que los que lo combatieron entonces...

Queda, entre otras cosas, bien patentado de que existe aún puesto entre «El Rádium» y la Federación de Fabricantes de Hilados y Tejidos de Cataluña...

A los camaradas en huelga de la Sección Calefacción de Barcelona

Cuando estas líneas sean publicadas, suponemos que el Comité de Huelga de vuestra Sección, os habrá transmitido el acuerdo acordado el domingo, en el Cine Teatro Triunfo.

El Sindicato de la Construcción se hizo suyo el movimiento que tenéis con vuestro Patronal. La asamblea tuvo en cuenta vuestra situación moral y material...

Tenéis que tener en cuenta, queridos camaradas de la Calefacción, que la parte material que parece ser esperanzosa se resuelve en la asamblea del ramo, os una cosa imposible...

Actualmente hay la «Suscripción nacional a favor de las víctimas del Puerto Paniza». Los compañeros que trabajan en las arenas, están en una situación, al cabo, más penosa...

Estos últimos son los que más necesidades tienen. Se pasean con la camisa rota, el pantalón rasgado y la cara pálida...

¿Qué dirán de nosotros estos camaradas parados? ¿No pensarán entre ellos que los que trabajamos somos una clase diferente a la suya? La conciencia ante todo...

El caso de la Calefacción quedará solucionado con la intervención del Comité de Construcción. Si este Comité pone en juego los medios de lucha que el conflicto requiere...

Terminamos aconsejando a los camaradas de la Calefacción que asistieron a la asamblea del ramo, que estén en sus puestos; que no se desmoralicen en lo más mínimo...

Phalmo Soza

Sindicato de las Artes Gráficas de Barcelona

A todos los Sindicatos de la región catalana que controlan obreros de las fábricas de papel y cartón, y a todos aquellos que no controlando obreros de la citada especialidad haya en su localidad alguna fábrica de papel y cartón

Siendo inminente la presentación de bases de carácter Regional por parte de varios Sindicatos, el domingo pasado se celebró en Barcelona, un cambio de impresiones entre varias delegaciones...

10. No podrán trabajar en ningún caso en la industria, menores de 14 años. 11. No se podrán trabajar horas extraordinarias, salvo en caso de enfermedad o accidente del correspondiente relevo...

12. En cada departamento de fábrica o taller el patrono establecerá puestos de ascenso, provistos de duchas y perchas, con la cabida necesaria para el personal del departamento. 13. Los trabajadores que hagan la jornada intensiva...

BASES DE TRABAJO EN LA SECCION PAPEL Y CARTON

Los obreros de la Sección de Papel y Cartón del Sindicato de las Artes Gráficas de Barcelona, reunidos en asamblea general el día 24 de mayo, aprobaron, para presentar a la burguesía del Ramo, previo acuerdo con todos los de la región catalana, las siguientes bases:

- 1. Reconocimiento del Sindicato y los Consejos de taller o fábrica. 2. La jornada será de 44 horas semanales, para los turnos de día y 40 para los de la noche. 3. En caso de enfermedad de alguno de los obreros, el patrono vendrá obligado a pagar el jornal íntegro...

Las presentes bases fueron aprobadas en asamblea general de la Sección del Papel y Cartón del Sindicato de las Artes Gráficas de Barcelona. A la misma asistía alguna delegación de la región.

A continuación copiamos algunos puntos de las bases que habian confeccionado, en principio, los compañeros de las citadas Secciones de la localidad de Mataró, afectos al Sindicato de aquella localidad (C. N. T.).

- 1. Teniendo en cuenta que el trabajo intensivo es mucho más pesado que trabajando normalmente, es necesario tenerlo en cuenta y mirar de conseguir menos horas de trabajo para aquí que para este. Y, por lo tanto, creen se debería ir cuando menos a conquistar para los turnos intensivos, las 36 horas semanales, si pudiera ser. 2. Que la limpieza de las maquinarias y el pago de jornales se deben realizar dentro de las horas de trabajo. 3. En los trabajos que se hayan de realizar con humedad, el patrono vendrá obligado a proporcionar calzado adecuado para evitar, en parte, aquella. 4. Los aprendices de 14 a 16 años y las mujeres no podrán trabajar en el turno de la noche ni ocupar ninguna plaza propia de hombre.

A los obreros taxistas

Uno de los puntos que me interesa tratar es el de las fiestas, pues todos sabemos que un cincuenta por ciento de patronos, una vez terminada la jornada semanal, nos obligan a cooperar en los detalles o deterioros del vehículo, con el fin de no perjudicarse ellos en gastos de talleres o garajes.

Nosotros, puesto que tenemos una fiesta semanal la queremos para disfrutarla, respirando a pleno pulmón el aire libre en el campo, junto con nuestros hijos, o estudiando el desenvolvimiento de nuestras justas aspiraciones; justo es, pues, ese día dedicar a nuestras aspiraciones.

Aunque en general los patronos alegan que debido a la crisis económica que atraviesa la industria no pueden tener en consideración nuestra petición «jornal», no es óbice para que reconozcan estas anteriores consideraciones y otras muchas que no enumeramos por falta de espacio y tiempo, que están dentro del orden moral y material del desempeño en el trabajo del obrero taxista.

Hemos de reconocer que debido a esa gran crisis y debido también a la poca voluntad e incapacidad para enfocar las cuestiones económicas o que afectan a la industria, por parte de los patronos o sus dirigentes, es la causa de que hoy se encuentren en esa situación inferior en forma de un callejón sin salida; pero hemos de tener en cuenta que nosotros no

Las sirvientas organizadas a las autoridades de Barcelona y a las compañeras del ramo no organizadas

Las 900 sirvientas agrupadas en el seno de la gloriosa C. N. T., se dirigen, con esta nota, hacia quienes la debéis tener en cuenta, al objeto de que a esta tan necesaria como justa organización, no se le resten posibilidades de desenvolvimiento, como ya en algunos casos se ha realizado. Desde cualquier punto de vista que se la quiera considerar, la organización del servicio doméstico es una obra de alto humanismo que debe merecer el apoyo más generoso y espontáneo de todos los que se consideren dignos de la época que vivimos.

12. En cada departamento de fábrica o taller el patrono establecerá puestos de ascenso, provistos de duchas y perchas, con la cabida necesaria para el personal del departamento. 13. Los trabajadores que hagan la jornada intensiva, tendrán derecho a media hora de descanso para comer. 14. Aumento de 2 pesetas para todos los trabajadores, sobre lo estipulado en las bases que rigen en la actualidad.

15. Todos los obreros mayores de 18 años cobrarán el jornal de peón. 16. En todas las casas que tengáis un ayudante, y en todas en general los molistas tendrán otro ayudante. 17. Serán consideradas fiestas, con derecho a su cobro íntegro, los días: 1 de enero, 14 de abril, 1 de mayo, 11 de septiembre, 12 de octubre y 25 de diciembre.

18. Los maquinistas no podrán cargar la presa. 19. Los molistas sólo podrán llevar un juego de moia. 20. Todo ascenso se efectuará por riguroso turno. 21. En caso de que se quiera aumentar la producción se deberá consultar con el Consejo de taller o fábrica.

22. El obrero tendrá derecho, a la edad de 60 años, a percibir 3 pesetas diarias, e igualmente aquel que la invalidez natural se le declare antes de la edad citada.

Las presentes bases fueron aprobadas en asamblea general de la Sección del Papel y Cartón del Sindicato de las Artes Gráficas de Barcelona. A la misma asistía alguna delegación de la región.

A los trabajadores de la Sociedad General de Aguas de Barcelona

Compañeros: En distintas ocasiones y por conducto de nuestro órgano SOLIDARIDAD OBRERA, nos hemos dirigido a vosotros con la voz hermana y con la sana intención de procurar la acción del conjunto de todos los servicios públicos de la región catalana.

Reconozco, faltaría a la verdad si no lo hiciera, la necesidad que tuvisteis en tiempos lejanos de la creación de vuestra organización autónoma; pero hoy, ya desaparecidas las causas que lo motivaron, se impone también por necesidad acabar con vuestro aislamiento y venir con nosotros a dar fuerza al conjunto social para realizar la obra magna que la humanidad requiere y así lograr lo que por derecho nos pertenece.

No esperéis que mi pluma tuerza el camino emprendido, y desilusionada, deje de llamar a vuestra conciencia proletaria, porque tengo también la absoluta seguridad que vuestra capacidad social os ha de hacer ver el beneficio que para todos representa la fuerza del conjunto, la unión de todos.

En estas líneas voy a dirigirme a ese número de compañeros de las Aguas que en tiempos pasados realizaron aquel esfuerzo titánico en las filas de nuestra C. N. T., actuación que sirvió para ver coronado en el principio de lucha un bienestar que no lo hubieran alcanzado sin la fuerza y apoyo de toda una organización como el SINDICATO poseía.

Nuestro Congreso celebrado en Zaragoza ha dado la pauta de nuestro camino. Han terminado las indecisiones y vacilaciones; ya nuestra C. N. T., al ponerse al frente de la batalla, vuelve a su trinchera con un refuerzo de tal naturaleza, que sólo la debilidad y el retraimiento nuestro pudieran hacerle fracasar.

En vuestro aislamiento, no sólo vais a producir vuestra muerte por lánguida postura, sino que podéis ocasionar por falta de vuestro esfuerzo la debilidad de nuestra razón, y ¡ah, entonces, cuánta responsabilidad la vuestra! Tened presente que todos nosotros y las generaciones venideras, serán emancipadas si todas las energías son empleadas en la acción constante. Reflexionad que todavía estáis a tiempo y apreciared que la ola potente es la que destroza los muros de más sólida construcción. Considerad que un solo hombre o un solo cuerpo es un átomo en la vida y en la sociedad, y en cambio, todos los hombres unidos, po-

drían formar la fortaleza impenetrable.

El ilustre y batallador Martín, el sincero Quintana, el inteligente Madruga y voluntariosos Garrabé, Ramón, Rodríguez, etc., etc., vosotros, que fuisteis una legión de héroes, camaradas de nuestra escuela, formados con nuestro espíritu, ¿qué pensáis en estas horas de renacimiento? ¿Estéis donde estéis, tengo la seguridad de vuestro apoyo, la seguridad de que os animará el entusiasmo que en vuestra juventud deprochastis en aras de nuestra causa, que es la causa de todos hoy, como ayer lo fue. Ayudad a que nuestra C. N. T., vuelva con su ritmo a ser la fuente o manantial donde pueda beber el proletariado, porque hoy tenemos mucha sed y mucha hambre. Acudid a nosotros; formaremos todos juntos el frente de nuestra defensa y resistencia; hagamos el esfuerzo que ha de producir nuestro bienestar y procuremos dejar a nuestros sucesores resuelto el problema de la vida.

La C. N. T. os espera; el tiempo que pase con vuestra incertidumbre, serán horas perdidas, horas muy necesarias para la humanidad que llora y sufre por abandono de unos hombres. Compañeros: No queráis ser responsables de las miserias humanas. Ginés Fajardo

NUUESTROS TELEFONOS Administración y talleres 22571 Redacción 18677

Sindicato Unico del Ramo de Vestir

Ayer por la tarde, a las 2, la Radio Asociación de Cataluña dió la noticia de que los sombrereros irían al paro el próximo día 28. El Sindicato Unico del Ramo de Vestir, Sección de Sombrereros, da el toque de alerta red que no se dejen coger en ninguna red política y, en consecuencia, comunicamos a todos los compañeros no hagamos caso de ninguna noticia que se sea dada por este Comité de Huelga, que se nombró en la última asamblea. Compañeros: Firmes en la acción directa. ¡Viva la C. N. T.! — El Comité de Huelga.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia U. M. U. y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

INTERIOR

El alcalde a la cabeza

La acción directa de un pueblo

Toledo, 26. — En la aldea de Borra, cerca de Toledo, los campesinos, llevando al frente al alcalde y a todos los concejales, se apropiaron por la fuerza de una gran propiedad señorial existente en aquellas inmediaciones, la que procedieron a repartirse en lotes. Inmediatamente, algunos de los favorecidos por el reparto empezaron a llevar a sus ganados a las praderas de la propiedad repartida. Se espera que de un momento a otro los asaltantes sean expulsados por la Guardia civil.

Más armas de los fascistas

Madrid, 26. — La Policía ha practicado unos registros en los domicilios de Joaquín Mozo y Froilán Méndez Fragua. En la casa del primero fue encontrada una pistola, y en la del segundo, una pistola, dos rifles, municiones y hojas de propaganda fascista. Los dos fueron detenidos. Joaquín Mozo ha declarado que la pistola se la dio un capitán, y en cuanto a Froilán, ha manifestado que los rifles le fueron entregados para que los arreglara.

Incautación de tranvías

Valencia, 26. — De madrugada se efectuó por el Ayuntamiento la incautación de la Compañía Valenciana de Tranvías y Autobuses. La incautación la ha efectuado el secretario del Ayuntamiento, señor Larrea, con los ingenieros de la Corporación y una representación obrera. En las oficinas de la Compañía se hallaban el presidente del Consejo de Administración de la Compañía, señor Villalonga, con el notario señor Castell, quien ha extendido un acta, la que se negaron a firmar los representantes del Ayuntamiento y los obreros.

De la dirección general de la Compañía, se ha encargado el señor Larrea; de la parte administrativa, el depositario del Ayuntamiento, y de las secciones técnicas de los tranvías y Valenciana de Autobuses, los ingenieros del Ayuntamiento y una representación obrera. A las cuatro y media de la madrugada se dio por terminado el acto de la incautación.

Un patrono agredido

San Sebastián, 26. — Con motivo de la huelga de la construcción, unos individuos agredieron al contratista, miembro de la Directiva patronal, Quintiniano Pérez, que sufrió heridas de pronóstico reservado.

El locaut de los armadores bilbaínos

Bilbao, 26. — Se cree que los armadores bilbaínos han decretado el cese general de la navegación mientras no se ventile el pleito que mantienen con los tripulantes de los buques "Tramps". Se ha dado orden de amarrar en el puerto exterior y las embarcaciones no se han hecho a la mar.

Para el alcalde de Maella

Así como Sancho Panza cuando fue a hacerse cargo de la insula, tuvo un buen maestro, aunque loco, que le dio consejos tan profundos como este: "Amigo Sancho, jamás torcerás la vara de la justicia; pero si alguna vez lo hicieres, lo harás en nombre de la piedad." Y esto teniendo presente que el hueso de Sancho no se llamaría socialista, aunque si liberal, una vez que, según Cervantes, profesiones liberales llamaba a la piedad.

Este alcalde, joven, maestro de escuela y socialista—según referencias—, no sé quién será su consejero. Llegó a Maella, y lo más lógico es que si yo soy anarquista, visite el lugar en consonancia con mis sentimientos sociales. Así lo hice; charlé, hablé, claro que no fué de sí al plantar Marte hay que arreglarle la dentadura ni al de Júpiter componerle los tacones de los zapatos. Hablé y charlé de lo nuestro, como creo

harán ellos en su centro político, pues no creo que ellos den sesiones de arte culinario. Se me llevó a la Casa de la Villa; se me acusaba de reunión clandestina y no sé de cuántas majaderías más; tenía en la mano un papel de obediencia, y en nuestra persecución el brigada de la Guardia civil, el cual le invitaba a que me detuviera. Me mandó retirar hasta nueva orden, orden que no se hizo esperar, una vez que al otro día se me buscaba. Señor alcalde: La reunión clandestina no tiene nada que ver con la visita a un centro no clausurado, y menos se puede aplicar a un ciudadano sólo.

Yo le daré dos consejos: primero, no olvide, consono socialista, la Alianza de la C. N. T. con la U. G. T., y segundo, que repase la "Ley de Orden Público". Nada más por hoy, señor alcalde de Maella.

J. García.

Federación Local de Sindicatos Unicos

DONATIVOS ENTREGADOS A LA COMISION DE LA FEDERACION LOCAL PARA LOS HUELGUISTAS DE LA ASLAND DE MONCADA

Table with 2 columns: Donativo, Pesetas. Includes items like Suma anterior, Sindicato Fabril de Tarrasa, etc.

Suma total ... 1.447,35

¿De las elecciones belgas surgirá un nuevo Sarre?

En las elecciones celebradas últimamente en Bélgica, ha tomado parte un partido que nunca en sus actividades fuere más allá de una propaganda proselitista y doctrinal catílicofascista.

León Degrelle, que dirige lo que hoy se llama Partido Rex, ha pasado a ocupar el primer plano de actualidad política en su país, y ha despertado grandes preocupaciones en los medios reaccionarios europeos.

La Prensa en general hace sus cálculas y deducciones acerca del nuevo líder y el porvenir de su partido.

El hecho de mayor relieve, es que las democracias y el sentido que tienen de gobernar y legislar ha perdido adeptos y opinión en todas partes.

El signo de la vida nutre los extremos de opresión y libertad. Los términos medios caducan y se hundan estrechamente en los abismos del olvido y el fracaso, para dejar paso al radicalismo de las tendencias.

Los partidos que fluctúan entre los Gobiernos impositivos que optan por los polos, como fuerzas que constantemente se repelen entre sí, están condenados a una muerte segura, pues la imposibilidad de converger transitoriamente con las fuerzas extremas se acentúa cada día más.

Los comunistas en Bélgica han sacado algún provecho; pero los reaxistas son los que se han revelado como fuerza de alguna consideración.

La táctica parlamentaria de éstos será de obstrucción, con miras a crear dificultades para convocar nuevas elecciones, de las que esperan salir robustecidos con la conquista de un mayor número de actas.

El mayor triunfo corresponde a Hitler, ya que el resultado de su táctica ha dado inmejorables resultados. Entre Eupen y Malmédy se han registrado nueve mil papeletas en blanco, correspondientes a otros tantos partidarios del nacimiento alemán. Hitler arrebató a Francia El Sarre, y prepara en Bélgica una nueva conquista.

En virtud del Tratado de Versalles, Alemania entregó a Bélgica Eupen y Malmédy. Las papeletas en blanco de sus habitantes—en gran número—, corresponden a los que desean restituirse a la nación que un Tratado de paz cambió de nombre geográficamente.

El júbilo de la Prensa alemana se hace ostensible, sin recato alguno. No ha de transcurrir mucho tiempo sin que Alemania exija un plebiscito para conocer la voluntad de los ciudadanos que se abstuvieron en las últimas elecciones.

Para conseguir sus propósitos no reparará en medios, máxime hoy, que tiene un gran partidario de sus doctrinas en León Degrelle, y quién sabe si un colaborador eficaz en el Partido Rex.

EXTERIOR

Siete mineros permanecen en una galería, sin poder salir a causa de un accidente

Londres, 26. — Se ha producido un grave accidente en una mina de carbón de Gales del Sur. En la mina Leveston, de Pabellachere, que recientemente había reanudado sus trabajos después de varios años de inactividad, se produjo una inundación en una galería situada a 600 pies de profundidad. En ella trabajaban veinte hombres. Trece de ellos pudieron salir a la superficie después de grandes trabajos, quedando siete en la galería.

Instantáneamente se han organizado los trabajos de salvamento, que prosiguen febrilmente, aunque se tropiezan con graves dificultades a causa del agua que inunda la galería. A última hora se ha sacado un cadáver; pero todavía no se ha podido localizar a los seis mineros que quedan todavía, temiéndose que también hayan muerto.

Los árabes han organizado sus guerrillas y atacan con bravura

Jerusalén, 26. — Los disturbios producidos por los árabes en toda Palestina son cada día mayores, habiendo tomado actualmente el carácter de una guerra regular de guerrillas contra las tropas del Gobierno mandatorio. Todo el Occidente de Palestina, desde el Haifa al Norte; Nazareth y Jerusalén al Este, y Gaza al Sur, se hallan infestados de partidas armadas, las que en los pasados días atacan a los soldados desde emboscadas hábilmente preparadas, cortan las líneas telefónicas y telegráficas y dejan inservibles grandes trozos de línea férrea.

El centro de operaciones se halla actualmente en Gaza, donde además de destruir las señales ferroviarias, han levantado grandes longitudes de raíles, causando la suspensión del tráfico en esta importante sección de la línea ferroviaria que se dirige hacia Egipto.

Se han levantado numerosas barricadas en Gaza, y durante la última noche se han registrado violentos combates entre los árabes y las tropas. La situación es tan grave, que las familias británicas se han visto obligadas a abandonar sus residencias y refugiarse en los cuarteles.

Grupos de árabes han atacado violentamente un campo militar durante la noche de ayer.

Otra de las tácticas de sabotaje empleadas por los árabes es la de sembrar las calles de clavos, a fin de pinchar los neumáticos de los autos de la Policía, que se ven obligados a detenerse. A pesar de que la Policía hace que las calles se limpien frecuentemente, no consiguen evitar aquella táctica de sabotaje.

Como ya se ha comunicado, los árabes realizaron ayer una audaz tentativa contra un buque judío fuera del límite de tres millas, a la altura de Tel Aviv. Los árabes, embarcados en lanchas, rodearon al buque, arrojando bombas sobre la cubierta.

La Policía, saliendo del puerto en veloces motoras, pudo llegar a tiempo para proteger al buque y hacerle entrar en Tel Aviv, deteniendo a los atacantes.

¿Abandonará Francia las sanciones?

París, 26. — A pesar de que las conjeturas acerca de la probable composición del nuevo Gobierno Bism, han desplazado toda otra discusión política, en los círculos de los partidos se habla también mucho de la cuestión de las sanciones, considerándose que es uno de los problemas más graves de los que se encuentre el nuevo ministro del Exterior.

"L'Ouvrier", cuyo redactor político suele estar habitualmente bien informado, dice que el nuevo Gabinete francés estudiará la conveniencia de aplazar una decisión final sobre el conflicto italoabisinio y el abandono de sanciones, hasta las sesiones que el Consejo de la S. de N. celebrará en septiembre. Agrega el periódico que no es seguro, ni mucho menos, que Italia en aquella fecha siga perteneciendo al organismo ginebrino.

Sensibilizas del Rey de Reyes

Más que la masacre de un pueblo le emociona la separación de su perro

Londres, 26. — El "Daily Express" publica los siguientes interesantes datos en relación con el viaje que realiza a Inglaterra el emperador de Abisinia. Acompaña al Negus el príncipe heredero, el duque de Harrar, la princesa Tsahai, su secretario señor Wolde Gorgia y el ras Kasas.

Dice la información que el Negus manifestó cierta emoción al tener que separar, en Jerusalén, de su perrita blanca favorita, "Lufú", que lo acompañó hasta el tren, y la que no lleva a Inglaterra porque los reglamentos de cuarentena impedirían su entrada en el país. El emperador y sus acompañantes viajan con pasaportes diplomáticos etíopes, perfectamente válidos, porque ningún país del mundo ha reconocido la anexión de Etiopía por Italia.

Degrelle pretende ser un nuevo führer

París, 26. — "Le Journal" ha celebrado una entrevista con el líder del Partido Rexista belga, León Degrelle, quien le ha informado sobre los objetivos que persigue el novel movimiento. Declara Degrelle que Bélgica se halla en condiciones de inferioridad ante la ascensión al Poder en Alemania del régimen nacionalsocialista, por lo que es necesario crear un partido poderoso capaz de realizar grandes innovaciones semejantes a las llevadas a cabo en el Reich.

Degrelle habló largo y tendido con el reportero de "Le Journal" acerca de las relaciones francoalemanas en tales términos, que el entrevistador se pregunta: ¿Acaso un buen día este joven hombre de Estado belga se encargará de actuar de intermediario para realizar la entente francoalemana?

Aun las sanciones Detención de jefes nazis

Londres, 26. — El famoso economista inglés Noel Baker, que fué secretario de Arthur Henderson, cuando éste presidió la Conferencia Internacional del Desarme, ha pronunciado un discurso en el que se ha demostrado ardiente partidario, no ya de mantener las sanciones contra Italia, sino de intensificarlas considerablemente "hasta conseguir que el lobo fascista suelte la presa de Etiopía". El señor Baker ha dicho, principalmente:

"Los miembros del Consejo de la Sociedad de Naciones deberían pedir, el 16 de junio, a todos los Estados, miembros de Ginebra, que retiren sus embajadores y ministros en Roma. Este gesto serviría, entre otras cosas, para hacer comprender al pueblo italiano que su dictador Mussolini, le ha colocado fuera de la ley a los ojos del mundo civilizado".

El señor Noel Baker ha preconizado un embargo sobre la navegación y ha puesto de relieve que el próximo Gobierno francés deseará el desarme y la paz, y que su colaboración con la Gran Bretaña, para alcanzar estos objetivos, podría contribuir eficazmente a la causa de la paz.

Por los presos de Orán y Casablanca

A los trabajadores en general y a los hombres libres en particular

Intimamente ligados a los camaradas que en Orán y Casablanca sufren entre rejas los rigores de la justicia histórica, esta Comisión Pro Proceso de Orán y Casablanca se ve, una vez más, en la necesidad de ponerse en relación con la opinión trabajadora, para exponerle la triste suerte que espera a aquellos que en Orán y Casablanca sufren entre rejas.

Puede que, dada la situación actual de España, los trabajadores no tengan el tiempo suficiente para ocuparse de este grave problema, que tan directamente le afecta, ya que se trata de trabajadores revolucionarios españoles, refugiados en territorio francés; después del trágico y glorioso octubre.

Pero, pese a las nobles preocupaciones revolucionarias que al proletariado embargan en estos momentos, es indudable que no podemos dejar en el olvido a aquellos que gimien entre rejas, víctimas de la reacción capitalista española y, posteriormente, de la euforia del imperialismo francés en Norte Africa, en su fase pre-fascista.

La organización de Melilla ha puesto y está poniendo cuanto es y cuanto vale para ver de arrancar a estos compañeros al suplicio de Tán-talo a que se les tiene sometidos en ese feudo francés de Norte Africa.

A este propósito hemos editado un folleto, que lleva por título "El proceso de Orán y Casablanca", y que acaba de aparecer en este momento. Nuestro propósito es, con la venta de este folleto y las aportaciones de todos los compañeros, subvenir a los muchos gastos que este "affaire" nos ha de proporcionar. Y, a este tenor, esta Comisión Pro Proceso de Orán y Casablanca quiere recabar de todos los compañeros; de todos los Ateneos, Grupos artísticos o de otra índole; de los Comités Pro Presos, y en general de cuantos aman la justicia y la libertad, contribuyan moral y materialmente a esta noble empresa.

Es apremiante, imperioso emprender una campaña nacional e internacional, tanto oral como escrita, en defensa de aquellos camaradas nuestros. Rogamos, pues, a todos los compañeros, se impongan como un deber la salvación de estos compañeros: Que todos hagan su pedido de folletos; que todos, en asambleas, mitines y reuniones expongan la gravedad de este caso, único en los anales de la historia capitalista. Y que todos contribuyan con su esfuerzo material y moral en la convicción de que realizamos una obra noble.

Camaradas: No olvidar que en este proceso monstruo se hallan envueltos una cuarentena de compañeros nuestros, refugiados en Francia después de los sucesos de octubre, y que fatalmente irán a la Guayana si les abandonamos a su suerte. No olvidar tampoco que la vista de la causa está señalada para junio, y que a estas horas muchos de ellos aun no tienen defensores.

Que nadie olvide que en las terribles mazmorras africanas yacían sepultados en vida unos camaradas cuyo espíritu revolucionario estuvo en todo momento al servicio de la causa proletaria! Por la Comisión Pro Proceso de Orán y Casablanca.

El Comité Nota: Los pedidos de folletos, así como los donativos, pueden hacerse a nombre de José Fernández Domínguez. — Calle de Honduras (Barrio Colón). — Melilla. El precio del folleto es de veinticinco céntimos.

Comité Regional de Cataluña Los compañeros del Ateneo Cultural de San Adrián que se han dirigido a este Comité deseando formar un Sindicato, espáran mañana, jueves, a las nueve de la noche, en el local del Ateneo, donde se personará una delegación de este Comité.

El compañero Zorrasquino, de Artes Gráficas, pasará mañana, jueves, a las siete, por la Secretaría de este Comité.

Comité Pro Presos de La Coruña

A todos los Comités Pro Presos y Perseguidos, Regionales y Locales de España

Repetidas veces se vienen observando por este Comité hechos que no responden y están muy alejados de nuestras obligaciones solidarias.

unos días de prisión preventiva se hubiese cancelado todo. En el segundo caso, queremos hacer mención de aquellos compañeros que, aun siendo militantes, por el carácter de sus delitos no les pertenece la extensión solidaria que ellos reciben.

¿Quiénes son los provocadores?

Otro patrono que no paga a sus obreros. Y van...

Enemigos de toda clase de tiranía, sabemos, por experiencia, que la clase trabajadora no podrá resolver sus problemas, ni con Gil Robles, ni con la "dictadura del proletariado".

cargado de los talleres, da palabra de que pagará los sábados, y que en una semana más acordaría resolver la situación; pero el hecho en sí es que el patrono no aparece por los talleres y el albañal se vieron de nuevo los trabajadores sorprendidos al no poder cobrar la semana pasada, con lo que son dos ya las semanas que no cobran.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION
Convocamos a toda la juventud de Alimentación para mañana jueves, a la reunión que tendrá efecto a las seis y media de la tarde.

las peluquerías que trabajan en colectividad?
5. Ruegos y preguntas. Esperando vuestra asistencia, os saludamos fraternalmente. — La Junta.

lugar hoy, a las nueve de la noche, en nuestro local, Rambla de Santa Mónica, 17.
El secretario. — Jesús Martínez.
(Seccción Mecánicas)
Se convoca a los delegados de barrida y militantes para hoy miércoles, día 27, a las nueve de la noche.

AVISOS Y COMUNICADOS
El Sindicato de Oficios Varios, de Manresa, adherido a la C. N. T., ruega a los Sindicatos metalúrgicos y siderúrgicos, así como a los de la mayor brevedad, las bases de trabajo que figuran en este ramo en las localidades de Barcelona y Zaragoza.

CINEMAR
Rambla del Centro, 34
Rambla del Centro, 34. Telf. 16.124. Hoy, continua de 4 a 12.30 madrugada. NOTICARIO PARAMOUNT. EL JARDIN DE MICKEY (dibujos). FAKI-RES DE ORIENTE (documental) y la superproducción musical QUEREME SIEMPRE por Grace Moore, Laborator, 1 peseta. Festivales, 1.60.

TEATRO GOYA
Hoy: REVISTA, DIBUJOS, LAS MANOS DE OIELAR, UNA AVENTURA ORIENTAL, EL CRUCERO POTEMKINE, 31ª aniversario de los films rinos.
CINE BARCELONA
Hoy: REVISTA, DIBUJOS, AL RE-DOBLE DEL TANTO, BODAS DE DESPESCHO, TORRENTA SOBRE MEXICO, film de Serge Eisenstein.

ADMINISTRACION
De los compañeros de la casa Andrés (Sección Limpieza), de Redacción, hemos recibido 1475 pesetas, recaudadas por suscripción, de las que son 715 para los huelguistas de Manresa, y 718 para la revista de SOLIDARIDAD OBRERA.

SUBSCRIPCIONES:
 Barcelona, en mes. Ptas. 250
 Provincias, en mes. " 200
 América, Portugal y Filipinas. " 1000
 Los demás países, trimestre " 3000

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES,
 Consejo de Giento, 241, bajos
 Teléfono número 33571
REDACCION
 Pasaje del Reloj, 2, 2.ª, La
 Teléfono número 18679

Número 15, 15 céntimos

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 27 de mayo de 1938

NUMERO 1285

Los laudos gubernativos en los conflictos del trabajo, se adaptan exclusivamente a las conveniencias de la burguesía. La acción directa da siempre el triunfo a la clase trabajadora

EL LAUDO DE BARRERA

Más que las aspiraciones obreras refleja las conveniencias de la burguesía

Se ha hecho público el célebre laudo de Barrera para resolver la cuestión de los obreros de la Gastronomía. Descontado estaba que el laudo no habría de responder a las exigencias del proletariado. Hoy tenemos la certidumbre en el texto del decreto que regula las nuevas condiciones de trabajo... si los obreros las aceptan y la Patronal las cumple.

Entre las mejoras, merecen destacarse: la jornada de 8 horas, descanso obligatorio de un día por semana y la abolición de la denigrante propina. Después, ciertos aumentos de jornales que en seguida analizaremos. Veamos:

En las bases de trabajo presentadas por la F. O. S. I. G., se establecía la siguiente tabla de jornales para los camareros: 60 pesetas semanales para los de hoteles y restaurantes, 50 pesetas para los de limonada. Diez por ciento de las consumaciones para la primera categoría y veinte por ciento para la segunda. Todos estos jornales, sin derecho a comida.

Para las camareras se pedían 45 pesetas semanales, sin comida. Uno de los propósitos fundamentales de los huelguistas al reclamar estas tarifas de salarios sin manutención, era abolir el internado, logrando así la independencia plena del trabajador.

El laudo establece, en lugar de dos categorías de camareros, tres. Los jornales son los siguientes: Camareros de hotel-restaurant, 40 pesetas con comida; de café-restaurant, 35, y camareros de limonada, 33, sin manutención estas dos categorías. Las camareras percibirán un jornal de 30 pesetas, con derecho a manutención.

Se apreciará en seguida que queda en pie el régimen del internado. Y algo peor. Este régimen no es general. Se aplica solamente a las camareras y camareros de hotel-restaurant. En lugar de 45 pesetas y 60, respectivamente, se les otorga en el laudo 30 a las mujeres y 40 a los hombres, más la comida. De lo que resulta (la manutención se valora en 40 pesetas) un jornal superior al que se establece en las condiciones obreras, para estas dos categorías. Los camareros de limonada y café-restaurant quedan al margen del derecho a comida, y en lugar de percibir los salarios reclamados en las bases de la huelga, de 50 y 60 pesetas, respectivamente, ganarán 33 y 35. Advertíase ahora que estas dos categorías forman en total el 60 por 100 de todos los profesionales camareros; es decir, la inmensa mayoría, que ve defraudadas sus aspiraciones económicas.

Pero, además de que los legítimos anhelos de esta masa no son reconocidos en el laudo, la división establecida entre los que tienen derecho a la comida y los que no lo tienen, persigue una finalidad maquiavélica. El laudo en este aspecto no se inspira en los deseos de los trabajadores. Establece lo que la Patronal ha querido dar... ¿y por qué?

La Patronal niega el principio de desunión y discordia entre los trabajadores. Crea dos categorías que aspira a disociar y a enfrentar. ¿Serán en el lazo los proletarios de la Industria Gastronómica?

Si ahora la huelga reaccionase por el descontento contra el laudo, la burguesía espera que las camareras y los camareros de hotel-restaurant, a quienes se concede cierto régimen de privilegio y para quienes se mantiene el vergonzoso régimen de internado, continuarían en sus puestos de trabajo. Si las bases obreras tendían a establecer condiciones en cierto modo homogéneas, de trabajo, determinando por la identidad de los intereses una mayor solidaridad práctica, la burguesía crea divisiones, establece privilegios y fronteras, quiere retener a su lado a una parte del proletariado gastronómico para enfrentarlo con el resto en caso de huelga. Y de esta manera sostiene sus ventajas actuales contra toda posible reivindicación.

El laudo da forma legal a estas pretensiones de la burguesía. He aquí por qué decíamos antes que el texto

del decreto recoge, más que las aspiraciones obreras, los dictados de la codicia burguesa.

Podríamos seguir nuestra crítica al articulado del laudo. Por ejemplo, en las bases de los billaristas, se establece que sólo podrán trabajar los que estén provistos de una carta de identidad profesional. Tras de constituir este hecho un principio de militarización en la tarea productora, está guiado por el más perfecto y antígenoso exclusivismo. En el trabajo sólo tienen cabida los profesionales. Imaginad por un momento este principio absurdo aplicado a todos los oficios. El proletariado dividido en dos categorías: los que tienen derecho a trabajar y los que no lo tienen. Pero sigamos.

Sátemos por encima de todos los

artículos para fijar la atención en el 211, relativo a la Bolsa del Trabajo.

De una manera elegante, sin mencionarla para nada, se deja fuera a la C. N. T. Dice el artículo 211 que la Bolsa del Trabajo la poseerá aquel organismo que agrupe en su seno al sesenta y cinco por ciento de los obreros de esta industria. Resulta que en dichas condiciones sólo se encuentra la F. O. S. I. G. La F. O. S. I. G. sólo gozará de la prerrogativa de sostener la Bolsa del Trabajo. Los obreros de la C. N. T., que constituyen un núcleo respetable, no podrán trabajar. Más que una injusticia irritante, este hecho constituye un ataque directo a la Sección Gastronómica del Ramo de Alimentación. No se puede tolerar que prospere esta medida. Los obreros de la

C. N. T. tienen el mismo derecho al trabajo que los de la F. O. S. I. G. Y han de sostenerlo, contra el laudo y contra quien sea. Lo contrario sería un exclusivismo odioso y un atentado al derecho a la vida de los que prefieren militar en la C. N. T., porque encuentran en nuestro organismo mejor expresadas sus aspiraciones.

He aquí cómo los laudos no resuelven nada. Se ha dictado éste como consecuencia de una huelga llevada con toda unanimidad. Los deseos de los trabajadores no han sido satisfechos más que en mínimo grado. Y es natural que los trabajadores se pregunten al final: ¿No hubiera valido más sostener la huelga hasta la total imposición de las bases de trabajo?

Vaya, de paso y a la ligera, un caso de contraste:

Hace pocos meses, tres o cuatro, que el ex jefe supremo de la Policía francesa pasó por Barcelona, donde recibió por parte de las autoridades toda clase de atenciones. Pues bien; Chiappe ha dicho en la Prensa reaccionaria de París, que en España se habían puesto en libertad a treinta mil criminales, a treinta mil forajidos y quien protestó fué SOLIDARIDAD OBRERA, no el embajador de España en París.

Chiappe es un fascista con alma de chacal. Su negro historial de ex polizonte, es una cadena de crímenes compuesta con eslabones de perversidad.

A raíz del "affaire" Stawisky, fué destituido, porque el hecho escandaloso reveló que en Chiappe latían reminiscencias hereditarias del bandolerismo corso.

Chiappe no se limitó a denunciar la actuación de un hombre, dándole un calificativo adecuado por duro que fuera, cual nosotros hacemos; Chiappe denigró a un pueblo...

El viernes de la semana pasada hicimos ver al censor como impedía insertar en nuestra Prensa las mismas noticias que daban los periódicos burgueses. Aun esperamos una excusa que justifique o atenúe la desigualdad de trato.

En nuestro número del domingo, se tachó el titular de un telegrama que decía: "En América, el infanticidio hecho ley". El telegrama daba cuenta que en el momento de haberse sentado en la silla eléctrica un niño de dieciséis años, se confirmó la pena de muerte impuesta a otro de dieciocho años. La Prensa americana, en su casi totalidad, arremetió valerosamente contra el rigor del Código y en sus palabras ponía la energía y el calor propios de un pueblo que se considera vejado por sus jueces ante la civilización.

Si en el Gabinete de la censura hubiera hombres preocupados, comprobarían que en esta y otras ocasiones, pecamos de comedidos.

En el mismo número del domingo, corrió la misma suerte un titular de la quinta página que decía: "Ante la inminencia de una guerra civil, Gil Robles, etc..." Y este también mereció los honores del lápiz rojo. Ahora cabe preguntar: ¿Levó el censor el último discurso de Gil Robles? ¿Sí? Pues en él anunció la guerra civil y toda la Prensa española reprodujo y comentó sus palabras.

Los periódicos de ayer habían del discurso que Prieto hizo el domingo en Bilbao. Entre otras cosas afirmó que vivimos una guerra civil, y nadie ha tachado sus palabras por considerarse ofensivas, ni por que en ellas vean un estímulo para incrementar la subversión.

Ahora bien. Si en España es indolente un acta de diputado para escribir y hablar libremente, o el régimen de la censura en Cataluña está para colocar a nuestra Prensa en un plano inferior de tolerancia, huelga el comentario.

Terminaremos reproduciendo unos conceptos vertidos el domingo, en Cádiz, por un diputado socialista: "El fascismo—decía— está dentro de la República, está refugiado en la Magistratura, en el Ejército, en todo." Eso, en todo. Así es que al censor continúa impidiendo que al fascismo sigamos combatiéndolo nacional e internacionalmente, creemos que también se ha refugiado en el Gabinete de la censura.

A nosotros no nos dañen prendas. Creemos que el lápiz rojo se esgrime con poca destreza; oprimos a la vez que la censura es malsana. Profanos en la materia, confesamos nuestros escasos conocimientos en misterio de composata respecta a las relaciones diplomáticas, pero estamos en la obligación de advertirle, señor censor, que en cuestiones sociales vive usted en la...



Esta pared está adosada en los terrenos del Pere Lachaise, de París, y allí fueron fusilados numerosos revolucionarios anarquistas durante el movimiento comunista de 1871, bajo la represión del sanguinario republicano Thiers.—600,000 personas han desfilado ante el Muro de los Federados

Prieto, el reformista

En el Coliseo Albá, de Bilbao, ha hablado el jefe del centrismo socialista. Su discurso se cifró a una argumentación personal de la pugna establecida en el radio socialista. En los pasajes que hacen referencia a la situación general de la política española, hace afirmaciones de un sentido claramente contrarrevolucionario.

Ha establecido un duelo a muerte



con Largo Caballero. Afirma que existe el propósito de establecer un régimen dictatorial permanente, dentro del Partido Socialista y que ante su formación política, está preparado a rechazar este procedimiento. Induló Prieto no está dispuesto a dejar el paso libre a las Juventudes Socialistas.

Habla del fascismo como si fuera algo que ha de producirse irremediablemente. No tiene en cuenta para nada la fuerza imponente del proletariado. Su lenguaje es el de un perfecto burgués. La monomaniá que le atonta es la estabilidad de su camarada Azaña. Los esfuerzos del aspirante a ministerial se circunscriben a consolidar la situación actual. En Bilbao no ha dicho nada de nuevo. Las sandeces de siempre.

El Gobierno de la censura hubiera hombres preocupados, comprobarían que en esta y otras ocasiones, pecamos de comedidos.

He aquí una fórmula, señor censor

$$C + A = F$$

(Capitalismo más asesinato, igual fascismo)

Upton Sinclair, no hace mucho tiempo que en la propaganda que llevó a cabo en América, afirmó, su que nadie se asombrara de ello, que fascismo era capitalismo más asesinato. Esto equivale a decir que todos los fascistas son asesinos al servicio del capital. Y el Gobierno inglés no comió la torpeza de llamarse al orden, ni de recomendarle moderación tendiendo en cuenta las relaciones diplomáticas. El Gobierno inglés, tuvo en cuenta, sí, que una parte muy considerable del pueblo estaba identificada con las afirmaciones de Upton Sinclair, a la que debía su respeto, antes y primero que nadie.

Aun no hace una semana que León Blum, dijo públicamente, refiriéndose a Italia, por las salvajadas cometidas en Abisinia, que los fascistas eran unas bestias. Que nosotros sepamos,

ninguno de los hombres que en Francia se precian de libertades, han tenido el mal gusto de reprochar el empleo de un calificativo que se ajusta a la conducta de los fascistas.

Casares Quiroga, en su declaración ministerial, arremetió contra el fascismo y afirmó que el Gobierno era "beligerante" frente a los que en España propagan y activan que el fascismo sea implantado.

Y bien; cuando escuchamos tales palabras y exposición de conceptos de Gobierno, ministros y parlamentarios, nos asombramos doblemente si el "lápiz rojo" impide que

llamemos sanguinario, so pretexto de mantener las buenas formas en la relaciones diplomáticas con el jefe y subalternos de un Gobierno fascista. Inverosímil, señor censor.

UNA FAENA INMINENTE



La clase trabajadora se prepara a dar el golpe decisivo. La C. N. T. va a empuñar el arma liberadora. Se acerca el instante de propinar el mazazo fulminante al capitalismo.

Los rebeldes rechazan a la Policía

Jerusalén, 26. — La Policía británica, que ocupaba una posición estratégica en las inmediaciones del Monte Tabor, ha tenido que abandonar éste por haberse agotado las municiones después de las reiteradas intervenciones, durante los últimos días para contener la acción bélica de las bandas armadas árabes, que a fuerza de derrochar valor consiguieron apoderarse del puesto ocupado por la Policía.

Ap...
 una revol...
 Estado. I...
 sistemati...
 lenta del...
 ha sido e...
 Gran...
 pesar de...
 blos trat...
 que exist...
 con vista...
 es el am...
 dictador...
 político y...
 Los...
 todos los...
 fensa, el...
 tado.
 proletari...
 La rev...
 ción espe...
 solución...
 La revol...
 Solo que...
 mirle sus...
 lucha so...
 la burgu...
 El a...
 glio, una...
 destina...
 somete...
 lenia o...
 los priv...
 que sup...
 que deja...
 forma e...
 riquezas...
 es de jar...
 territor...
 biciosos...
 la eman...
 Los...
 minacio...
 transito...
 Los...
 un órga...
 conserv...
 querem...
 de Esta...
 del probl...
 el escan...
 stiquita...
 La...
 obra po...
 posibles...
 ciudad...
 volucio...
 tecimie...
 El...
 can a r...
 tariado...
 en la r...
 propos...
 militan...
 A...
 de la r...
 valor l...
 Comité...
 máxim...
 los org...
 As...
 eón so...
 La...
 cion...
 Jeru...
 Palen...
 mas v...
 britan...
 omet...
 árabes...
 El...
 lesina...
 pues l...
 son m...
 tración...
 declara...
 autom...
 de E...
 Los...
 Haft...
 monte...
 destac...